
事前調査
① ご所属の図書館種をお答えください。

公共図書館 大学等図書館 その他
23 10 2 名

65.7 28.6 5.7 ％

② 業務用パソコンなどで、インターネットが使える環境ですか？
事務用で使える レファ用で使える 使えない その他

全 27 16 1 1 名
77.1 45.7 2.9 2.9 ％

公のみ 17 8 0 0 名
73.9 34.8 0.0 0.0 ％

大のみ 10 8 0 0 名
100.0 80.0 0.0 0.0 ％

③ 利用者用パソコンで、インターネットが使える環境ですか？
使える 使えない その他

全 12 21 2 名
34.3 60.0 5.7 ％

公のみ 3 19 1 名
13.0 82.6 4.3 ％

大のみ 10 0 0 名
100.0 0.0 0.0 ％

④ インターネット上の情報をレファレンスや情報収集に活用していますか？
使っている 使っていない その他

全 32 3 0 名
91.4 8.6 0.0 ％

公のみ 20 3 0 名
87.0 13.0 0.0 ％

大のみ 10 0 0 名
100.0 0.0 0.0 ％

事後調査
① インターネットはレファレンスに利用できると思われましたか？

思った 思わなかった その他
全 35 0 0 名

100.0 0.0 0.0 ％

② 本日の研修会でスキルアップが図れたと思われましたか？
思った 思わなかった その他

全 34 0 1 名
97.1 0.0 2.9 ％

③ インターネットによるレファレンスについて、ご意見をお寄せください。

・
・
・
・

三重県図書館協会研修会（平成13年11月2日実施）　アンケート結果

これからの時代には、必ずいるものだと思っております。（大）

ファジーな情報でレファレンスをする時には大変役立つと思った。（公）
大変便利になったと思います。（大）

利用者のレファレンスにも気楽に活用していこうと思った。（公）
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講習会の内容について
① 本日の研修会の内容について、全体的な感想をお願いします。

良かった 良くなかった その他 名
全 33 0 2 ％

・パソコンを使っての実践研修はとてもよかったです。（公）
・大変内容の濃い研修会だったと思います。ありがとうございました。（大）
・大変勉強になりました。ありがとうございました。（複数）
・パソコン初歩なので分かりにくかった。勉強しなければと思った。（公）
・

② 今後の研修会について、ご意見・ご要望があればお寄せください。

・今後もこのような研修をお願いします。（公）
・

・具体的な検索方法をまとめた資料などがあればよいと思いました。（公）
・新しいサイトを覚えられて良かった。（公）
・

・機会があれば、またレファレンスのスキルアップが図れるものをよろしくお願いしま
す。（大）

著作権法との関わりを意識することが必要だと思う。（その他）
情報が膨大なので、小規模の図書館ではリンク集作成は難しいと思った。図書館
界が共通で使えるリンク集がどこかにあるとよい。（その他）

今日の実習では、時間がかかってしまい、実際現場では利用者を待たせてしま
う。,今後はスピードを加えたスキルアップができる内容を希望します。（大）

一口にインターネットを利用するといっても、その情報にたどり着くまでの方法がい
くつかあり、簡単ではないと思いました。情報があふれるほどの中で、どの情報が
自分の求める情報であるのかを見極める能力が必要になると思いました。（大）

情報がたくさんあるので、確かな情報を知るために、典拠など情報のしっかりした
ものを入手する必要があると改めて感じました。（大）
まだ、さまよい歩いている段階ですが、やはり文献では得られない情報があるの
で、必要だと思います。（大）

自分自身の基礎的な知識で、インターネットを使うことにより検索速度が速くなっ
たと思いました。（公）
最新情報を得ることができるのでいいが、検索の仕方が難しいので大変。（公）

インターネットの扱いになれていなかったので困った。最初から教えてもらえると
思っていた。（公）

このような実務的な研修をお願いします。レファレンスに関する悩みが解決しまし
た。（公）

学校では「それならこの本に書いてあります」というのがレファだと習ってきました。
ところが、我が館のように小さいところで図書館のレファになれていない方々は”
明確な答え”を望まれます。信頼性・固定性・出所さえしっかりしていれば、すごく
役に立つツールだと思っています。（公）
データが早いのがありがたいです。ただ、どの情報を信用するのか、どのサイトを
見れば早いのか、調べるものの力量が問われると思います。（公）

利用者用のパソコンが使えないので、どこまで資料として提供できるのか？（公）

インターネット情報をレファレンスに使えるかどうかは、図書館員の情報選択能力
にかかってくるなと思う。（公）

利用者用はもちろん、レファ用の端末ももっと必要だと思いました。（公）

当館ではリクエスト資料の調査くらいしか使用していませんが、これから様々な問
題点も考慮に入れつつ、利用していきたいと思います。（公）
インターネットの情報が正しいかどうか不安が残りますが、よく確かめてから利用
したい。（公）

インターネットをレファレンスツールとして有効利用すれば、利用者に早く情報を届
けることができる。（公）


